

**SUSCRICION**  
 PAGADERA ADELANTADA  
 POR UN MES ..... \$ 1 00  
 NUMERO SUELTO ..... \$ 30

# ECO DE PALMIRA

**GRÁTIS**  
 Los comunicados de interés público á juicio de la redacción.  
**AVISOS.**  
 Por un mes: 25 decímetros cuadrados

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.

IMPRESA Y OFICINA:  
 CALLE DEL  
 CARMELO Y BOLIVIA.

SALE TODOS LOS DOMINGOS.

DIRECCION - La Comision Directiva.

**NOTA.**

No se admiten escritos que por su naturaleza ofendan á persona ó corporacion alguna

## ECO DE PALMIRA.

Nueva Palmira, Enero 19 de 1873.

### El Corresponsal Vindet.

Para mejor conocimiento de nuestros lectores transcribimos á continuacion una correspondencia dirigida desde este punto á *La Tribuna* de Montevideo, la cual se halla inserta en el número 2272 de ese diario, correspondiente al 11 del presente mes de Enero y firmada con el pseudónimo *Vindet*.

No hay que dudarlo: el ilustrado corresponsal maneja con mucho brio su punzante y mordaz pluma, y mucho mejor sería que empleara su mordacidad en decir la verdad sin hacer suposiciones que carecen completamente de esta virtud.

Efectivamente, nunca el Sr. Vindet nos ha pedido la insercion en el *Eco* de ningun artículo y mucho menos de su precitada correspondencia.

Sabemos demasiado que somos pobres y débiles; un *luz de antorcha*, si se quiere mientras que el Sr. Vindet despide rayos tan resplandecientes como el sol al medio dia.

Es por este mismo motivo, que conociendo nuestra posicion no hemos aventurado nuestra pequeña y frágil embarcacion en el borrascoso mar de la política del país.

La referencia que ese escritor mordaz y apasionado hace del *Eco* es enteramente gratuita.

Demasiado sabe él que el *Eco de Palmira* no es un periódico político, pues con mucha claridad lo hemos declarado en nuestro programa. El *Eco* no pertenece á ningun partido político y por consiguiente pertenece á todos.

Es una publicacion puramente de intereses locales y generales.

Si no hemos entrado á tomar parte en las luchas políticas del país, como parece disgustar mucho al Sr. Vindet, al menos siempre hemos propendido al adelanto moral y material de este pueblo, ya sea propagando la instruccion y educacion de la juventud ó ya instruyendo á nuestros convecinos en el uso de sus intereses materiales, y en cuanto nuestras débiles fuerzas nos han permitido, hemos siempre defendido la causa del pueblo.

En el torbellino de las pasiones políticas siempre se cometen injusticias que los malvados y atrevidos aprovechan al abrigo del partido político á que se han plegado. Siempre hemos creído nosotros que para que desaparezcan radicalmente de este país esos abusos, es necesario educar é instruir las masas; y así es que léjos

de tomar parte en esas contiendas, hemos tratado, en cuanto se ha podido, de apartarnos de ellas, manteniendonos siempre firmes en nuestros primeros propósitos.

¿Cuántos conocimientos más no tienen nuestros convecinos de los derechos del pueblo y de los de sus propios terrenos que antes de que apareciera el *Eco*?

¿No es preferible que nos hayamos ocupados en hacer la luz sobre esas eternas cuestiones que son la rémora y el atraso de los pueblos, que no haber alimentado, por el contrario, las pasiones políticas?

Las leyes, decretos y todos los procedimientos de la Comision Auxiliar en defensa de los derechos del pueblo han sido publicados en el *Eco* y de ese modo se ha conseguido que llegase á conocimiento de los vecinos que antes no sabian absolutamente una jota sobre sus derechos y prerogativas municipales.

Si el *Eco* con su débil embarcacion tan pobremente tripulada se hubiese ciegamente engolfado en el mar de las pasiones políticas, hace tiempo que habria zozobrado, y no hubiera podido ser útil al pueblo ni con los insignificantes servicios que le ha prestado.

### CORRESPONDENCIA

#### PARA LA «TRIBUNA»

NUEVA PALMIRA,

Enero 8 de 1873.

Al señor Director de *La Tribuna*:

Hasta ahora ninguna explicacion tenemos aqui del *por qué* los candidatos para representantes y para miembros de la Junta E. A. del departamento que tuvieron mayoría de votos no fueron proclamados electos. Ahora corren voces de que los candidatos de la minoria han recibido de la mesa central sus diplomas. Ninguna protesta en contra de las recientes elecciones practicadas aqui fué presentada á la mesa electoral; y no habiendo hecho protesta ninguna ante la mesa electoral, la mesa escrutadora no tenia derecho de tomar en consideracion protestas dirigidas á ella por otra via, en caso que hubiesen tales protestas.

Se dice que por motivo de la falta de legalidad en la formacion de la mesa electoral, toda la votacion de esta seccion ha sido escluida por la mesa central. Pero esto es dando á la mesa central un poder supremo: si los miembros de la mesa escrutadora pueden así, sin protestas y pruebas legales, suprimir las votaciones en favor de sus contrarios por motivos de representaciones llegadas á sus manos superficialmente, no hay posibilidad de tener elecciones por el pueblo; solamente tendremos elecciones hechas por las hechuras de los Gefe políticos y de los alcaldes ordinarios.

Si el juez de paz ha cometido la torpeza

de dejar los mismos sorteados que compusieron la mesa bajo su presidencia en la eleccion para alcalde ordinario, para que sirviesen para componer la mesa electoral para la eleccion de representantes y de los miembros de la J. E. Administrativa, ese error ó esa trampa, segun que sea no debe privar á todos los votantes de esta seccion de sus derechos políticos; lo mas que puede hacer, será demorar todo el asunto hasta que nuevas elecciones puedan ser legalmente practicadas.

Seria una monstruosidad el permitir la torpeza ó la mala fé de un juez de paz ó la arbitrariedad de una mesa central bajo la dictadura de un gefe político, y anular la voluntad de todos los votantes de una seccion entera.

En esta seccion, el caso seria en extremo injusto y perjudicial, porque la lista patrocinada por el Gefe político y que parece electo por motivo de la exclusion de nuestros votos, contiene el nombre del señor don Francisco Gibbs y de su apoderado ó cuñado. Como el Sr. Gibbs es apoderado de los herederos de los Camacho y está ahora reclamando importantes terrenos de esta municipalidad para sus poderdantes y para él; porque segun creo él tiene que recibir una porcion de lo que pueda sacar, él no debe tener voto en la Junta E. Administrativa del departamento, sobre el nombramiento de la comision auxiliar de este pueblo, y ninguno que tiene interes por sí, por sus familias ó por sus patroas en contra de los derechos de la municipalidad debe ser miembro de nuestra comision auxiliar. Sin embargo si la estafa cometida en Colonia queda sancionada no solamente sería el Sr. Gibbs y su cuñado miembros de la Junta pero ellos han de porfiar para nombrar como miembros de nuestra comision auxiliar personas que tienen interes en contra de los derechos del pueblo.

No he podido la insercion de este artículo á la redaccion de *El Eco de Palmira*, porque *El Eco* no es muy colorado y ademas dirá que no puede admitir escritos sobre asuntos políticos. Pero como podria esto *luz de antorcha* defender los derechos del pueblo que lo sostiene, si nunca podria denunciar los escándalos cometidos en contra de los derechos del pueblo, porque los que los cometen pertenecen á algun partido político?

La monstruosidad de permitir una parte interesada á sus parientes ó á sus empleados de ser juez en su propia causa en contra de los derechos de todo un pueblo, no tiene nada que ver con la política. Pero si por una política, los escamoteadores llegan á sus fines, no hay razon ninguna para que la política que conduce á tales fines, no sea condenada.

Vindet

### Escuela Central de Agricultura.

Con el mayor júbilo notificamos á nuestros lectores que el Gobierno del Sr. Gomezoro, con fecha 13 del corriente, firmó la liquidacion de los haberes que se adeudaban al Sr. Cominges, quien, á no dudarlo, proseguirá con actividad las obras del edificio de la Escuela Central de Agricultura, paralizados como todos sabemos, por la supresion de los pagos establecidos.

La República tendrá ingenieros agrónomos formados en ella quienes con sus conocimientos teórico-prácticos llevarán la abundancia y bienestar á todos los ámbitos de la nacion.

Esta en general y Palmira en particular habrán añadido una página más en el libro del progreso.

Felicitémonos, pues, por este acontecimiento de cuyo buen éxito se llegó á dudar y hagamos fervientes votos por que él no sea el último que deba N. Palmira á la ilustracion y buenos deseos del infatigable amigo y obrero del progreso, señor Cominges.

T. S. O.

## EXTERIOR.

Correspondencia para el «ECO»:

### Grandes Industrias Inglesas.

La Fabricacion de Relojes.

I.

*Su desarrollo en la época actual.*

Entre los varios ramos de comercio y fabricacion en que descuella el Reino Unido de la Gran Bretaña no es el menos importante el que se refiere á la construccion y venta de relojes. Los cronómetros ingleses tienen una superioridad universal, á pesar de que en toda Europa y en el mismo continente americano hay una porcion de poblaciones donde se fabrican relojes y cronómetros. La razon de ser de la superioridad del reloj inglés no es difícil de descubrir;—consiste simplemente en que los fabricantes ingleses la han hecho conocer por todo el mundo. El asunto en cuestion es de mucho interés, y es verdad puede decirse que interesa personalmente á todos nuestros lectores. Por esta razon nos proponemos examinarlo despacio en algunos artículos, en relacion á la casa de Mr. Sewell, el gran fabricante de Londres y Liverpool, cuyo establecimiento ha logrado una fama universal. El origen de esta célebre

esta se remonta á más métras que al año de 1719. Los medios de comunicación en aquella época entre un país y otro estaban sin embargo en su infancia, es decir, rodeados de obstáculos insuperables, y el tráfico, aun entre las principales poblaciones de diferentes países, era difícil, pesado, muy caro y poco seguro: como consecuencia natural de esto, en muchos años no venció ninguno de esos gigantes esfuerzos de la época actual. La fama de las casas de Seville como la de otras muchas de grande y sólida reputación, se fundó á pasos lentos, pero seguros. Fijándose absolutamente en la superioridad de la mano de obra y el adelanto en la forma, fácilmente se comprenderá que en un principio no diera por resultado lo que queda llamarse triunfo de apariencia.

Se necesita tiempo y experiencia para desarrollar en el público ese deseo que hoy existe en favor de la precisión y esmero cronométricos. Un examen muy superficial de los relojes de aquel tiempo basta para demostrar que el objeto principal de su fabricación era el adorno exterior más bien que la perfección del mecanismo, con la única excepción de los sabios y personas científicas para quienes se fabricaban algunos relojes más adelantados.

Sin despreciar enteramente el valor de la parte de ornamentación, ni el sentimiento estético inhato en el hombre y que ha dado lugar á los más nobles monumentos artísticos, el fundador de la actual casa de Seville partió del principio de que en la construcción de un reloj la *marcha* más bien que la *apariencia* es el verdadero criterio para juzgar de su valor, idea que aunque hoy ya está generalmente aceptada, no estaba tan admitida, ni mucho menos, hace siglo y medio.

Al ventajoso desarrollo de esa idea debe la casa de Seville la fama que posteriormente han obtenido los productos de su fábrica, los cuales ocupan hoy día una posición tan elevada en todas partes del mundo y entre todas las clases de la sociedad. Sería probablemente monótono invitar al lector profano á que nos siguiese en una historia detallada de las infinitas invenciones que han salido á luz en el mundo, desde la época que hemos citado hasta nuestros días. Todas sin embargo pueden clasificarse bajo el punto de vista que ha sido su objeto principal, á saber, lograr mayor perfección, ó sea el distintivo original de este establecimiento.

La mayor inteligencia y talento se ha empleado en este ramo y los hombres de la ciencia, los demás méritos los han reconocido como un noble palenque para el ejercicio de sus facultades; hasta que los sucesivos descubrimientos y mejoras que se han sucedido en el arte horométrico, han demostrado palpablemente que es susceptible de ser elevado á la esfera de una ciencia, áz por los beneficios que hace á la humanidad, de

competir con todas las otras que se cuentan con tales.

Una vez establecida la base en que habían de girar sus negocios, y habiéndose preparado él mismo debidamente para llevarlos á cabo hasta el último estremo, debe fundadamente suponerse que el dueño de este establecimiento no ha dejado de aprovecharse de todos los descubrimientos y adelantos del siglo haciendo así progresar en la época sus productos; de este modo vemos que se le dio con la mayor asiduidad á cumplir su objeto de tal manera que su nombre auténticamente estampado en cada uno de los artículos de su fabricación empezó á representar el verdadero valor, y bien pronto los que experimentaron prácticamente el mérito real de la marcha de sus relojes dieron á conocer su opinión favorable acerca de ellos.

Una reputación así establecida no tardó mucho en propagarse y hacerse general como las ondas que hace la piedra arrojada en la superficie tranquila de un lago, se van estendiendo en el diámetro y número hasta cubrir con sus círculos caprichosos todo el espacio de las aguas. Del mismo modo un nombre tan bien cimentado como el del fabricante que nos ocupa, llegó cada vez á ser más y mejor conocido, y andando el tiempo cruzó su fama de ciudad en ciudad y de nación en nación hasta la altura en que hoy se halla, y que nos permite decir sin exageración ninguna que cubre toda la superficie del globo.

Es un hecho bien probado que en la marina de todos los países hay á guisa de buque que tiene á su bordo los cronómetros de Seville para la parte científica de su navegación. En una palabra puede decirse que con la historia de la fabricación de los relojes y cronómetros, en su expresión más elevada está esencialmente asociado el desarrollo y progreso del establecimiento de Seville.

Ningún estudio industrial, por consiguiente puede ser más instructivo que el del examen comprensivo de los depósitos, talleres, fábricas y salones de vista de la casa de Seville en Liverpool 61 South Castle St. y de la de Londres 30, Levlhill.

Nos proponemos volver á este asunto en otras ocasiones, con la inteligencia de que nuestros lectores agradecerán los datos que podamos facilitar con referencia á una empresa de tanto valor histórico y de fama tan universal.

Cirilo.

NOTICIAS DIVERSAS.

Epidemias.

En época de epidemia es muy prudente tomar ciertas precauciones para evitar el contagio. Ante todo conviene evitar los excesos, las bebidas y los baños frios, los vestidos demasiado calientes

ligeros; en una palabra, conviene observar en todo un juo medio y continuar el género de vida ordinario sin perjuicio de las precauciones que indicamos á continuación.

Constituye un excelente preservativo el empleo abundante del Licor de Labarraque clorado de óxido de sodio diluido en 50 partes de agua. Riegáuse con esta agua las habitaciones, ó bien se ponen vasos llenos descubiertos encima de los muebles. También deben regarse con la misma composición las cuadras, los establos, los corrales, los apriscos, todos los lugares de donde se exhala emanación infectas. En dosis de una ó dos cucharadas soperas por litro de agua, se emplea este teor con gran éxito para los cuidados de tocador, los baños, y las lociones.

El uso del Licor de Labarraque ha prestado ya eminentes servicios en épocas de epidemias, sobre todo en los países cálidos.

Cuatro marineros griegos y después ocho españoles, entraron en el lazareto atacados del tífus náutico.

Los cirujanos y los enfermos encargados de cuidarlos, emplearon el Licor de Labarraque en aspersiones, abluciones y lavatorios, y á pesar de un contacto continuo de cuarenta días ninguno de ellos contrajo la enfermedad. [Informe de M. Robert, Médico del lazareto de Marsella, al Ministro del interior.]

Durante la última peste de Aleppo, M. Lesseppe, consul general de Francia en Siria, y el doctor Caporal, médico de S. E. Ya-uf-Baja, experimentaron el Licor de Labarraque, y declararon que las personas que hicieron uso de él, cuidaron impunemente á los apestados. En este supuesto os suplicamos que enviéis á Levante una amplia provisión de este poderoso preservativo.

(Informe de los Intendentes del lazareto de Marsella al Ministro del Interior.)

Diarrea.—Disenteria. Colerina.

Contra estas enfermedades se tiene la costumbre de emplear el subnitrate de bismuto, el opio y otros medicamentos que á veces pueden ocasionar en el organismo de sorderas bastante graves. Existe un medicamento cuando menos tan eficaz y que nunca puede tener inconvenientes: es el carbon del Doctor Belloc. Basta tomar cada día de tres á seis cucharadas grandes de carbon para suprimir en poco tiempo la disenteria, la diarrea y la colerina.

Al primer golpe de vista puede parecer extraño que el carbon que destruye la constipación pueda tambien curar la diarrea. Sin embargo, el hecho se explica fácilmente cuando se sabe que en la constipación el carbon obra sobre todo dividiendo los alimentos, mientras en los casos de diarrea, disenteria, colerina, obra especialmente por su poder absorbente. Es un medicamento precioso aprobado por la Academia de medicina, que no puede recomendarse demasiado en los casos que se acaban de indicar.

Lo mejor que podemos hacer es citar el trozo siguiente extraido de la Abeja médica:

"Entre las sustancias que pueden reemplazar

que no parece haberse notado bastante; es el bon vegetal. El carbon es el tipo por excelencia absorbente. Como divisor, sus cualidades no dudosas; sus partículas, no teniendo ninguna pensión á reunirse en magna, se difunden igualmente en toda la masa que deben dividir; penetran en todas sus partes; además, no hay vez medicamento más barato.

"El carbon tiene la propiedad singular de obrar igualmente bien en los casos de constipación tina y en los casos de diarrea ó disenteria. Lo al primer momento puede parecer paradójico, explica, sin embargo, de esta manera; en los casos de constipación el carbon obra como divisor y los casos de diarrea ó disenteria como absorbente.

Sus propiedades eminentemente absorbentes hecho emplear el carbon con éxito en el primer período del cólera, junto con la ipecacuana, en los casos de cáncer del estómago, no para curar de terrible enfermedad sino para condensar los gases infectos que resultan de ella; en los casos de gualgia etc.

"De lo que precede resulta, pues, que el carbon vegetal se halla naturalmente indicado como verdadero sucedáneo del subnitrate de bismuto y menudo es preferible."

D. Dupuy de Frenelle.

De actualidad.

Dice la Política:

Después de las desgracias repetidas que han sufrido últimamente en Inglaterra y los Estados Unidos á varios donadores de fieras que han sido devorados a la vista del público, es verdaderamente consoladora la publicación de un libro para enseñar á domesticar los animales salvajes. El proceso es muy fácil. No hay más que coger convenientemente al león por la ternilla de la nariz con una mano, y por la quijada inferior con la otra. Se hace abrir entonces la boca al animal, que en esa posición pierde en gran parte de fuerza de sus quijadas y puede impunemente meterse la cabeza en su boca. El asombro es cuando bien se comprenden las cosas más difíciles con solo una explicación.

Generosidad de Garibaldi.

Dice la Política:

Recien hoy hemos tenido conocimiento de una generosa del héroe de San Antonio.

Cuando llegó á Europa la noticia de que la guerra era inminente entre la República Argentina y el Brasil, el General Garibaldi por intermedio del Sr. Cuneo, mandó ofrecer al Gobierno Argentino el contingente de él y de sus hijos, en la guerra que se iba á luciar.

El Sr. Sarmiento, ha guardado misterio respecto de este acto de abnegación y generosidad, pero á nuestro juicio debia publicar la carta en que se le hacia ese ofrecimiento.

Al que le calga el sayo que se lo ponga.

Dice la Política:

De un negro de Tejas, libertado á consecuencia de la guerra, y hecho ciudadano por la legislación posterior, se cuenta un rasgo muy gracioso de simplicidad.

Con el uso de sus nuevos derechos llegó á ejercer los honores del sufragio siendo electo para la legislatura del Estado. Sabido un día de la sesión riendo estrépitosamente y ajitado en su mano un paquete de billetes de banco. Preguntado por la causa de su hilaridad, respondió: "Como no he de reír de recibir dinero con que

comprado un voto... vendido en el transcurso de mi vida...

Emigracion vasca.

maños lo siguiente del Memorial des Pyéa... emigracion hacia Montevideo y Buenos Aires...

Una oradora uruguayana.

Diez la Política... la oradora de Paisandú se ocupan todos de la oradora...

SECCION OFICIAL.

Sub-Delegacion de Marina.

Cuenta corriente del muelle desde Octubre de 1871 a Noviembre de 1872.

SALIDAS.

Table with columns for dates (October 20, November 16, June 28, December 31) and descriptions of goods or services.

Table with columns for dates (October 31) and descriptions of goods or services, including 'Recibido de Castro Salvatierra'.

GACETILLA.

Temporal—El sábado 11 del corriente como a las nueve de la noche se declaró un fuerte temporal.

Cambio de Ministerio—La Junta E. Administrativa del Departamento ha destituido a nuestra Comisión Auxiliar...

Desgracia—El martes por la mañana estuvo a punto de ser víctima de las olas...

Animales—A pesar de los edictos de la Comisión Auxiliar, vemos que los animales salvajes abundan en el pueblo...

Fobre muelle—El jueves estando descargando la Coleta Nueva Catalina se rompió el pescante del muelle...

Error.—En las cuentas de la Comisión Auxiliar que publicamos en el número anterior se sufrió un error tipográfico.

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Fernandez de I botellas (anta aparecen 7 8 debiendo ser tan solo dos pesos.

Biblioteca Popular—Se hallan ya en poder de la Comisión de Biblioteca las llaves de los estantes para la Biblioteca Popular...

Terrenos del Bañado—Hace algunos meses, el Sr. Comings se presentó a la Comisión Auxiliar solicitando de esa corporación el reconocimiento de la propiedad a los terrenos...

Escuela Popular—Anteayer 17, se abrió su puertas ese Establecimiento...

Excésivo calor—En Rio Grande [Brasil] ha llegado a un grado el termómetro Fahrenheit 106 grados.

Al Sr. Vindet—Roamos a este corresponsal en su generosidad que haga el obsequio...

Pot-pourri periodístico—La Paz y la Democracia, cual verdaderos Mensajeros del Pueblo, elevarán a la República Independiente...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

Abuso—El mismo la atención de la Capitania del puerto a fin de que corte un abuso que cometen los boteros...

de suspender en el acto los trabajos bajo pretexto de hallarse dicha casa fuera de la línea.

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

Para hoy—Tengán presente los Srs socios de la Sociedad de Amigos de la Educación Popular...

SECCION COMERCIAL.

N. Palmira, 18 Enero de 1873.

Poca existencia en lanas.

Los precios de los frutos del pais son los mismos que dimos en nuestro número anterior.

Montevideo, 14 Enero 1873.

Tomados del Telegrafo Marítimo lo siguiente:

FUERA DE BOLSA, Exportacion.

La paralización ha continuado hoy lo mismo que hacia días en este mercado.

Los exportadores se muestran cada día menos resueto a operar en el actual...

Las únicas operaciones que hemos llegado a concluir consta de:

Cueros—Se verificó la venta de 1200 cueros...

Lanas.—6 000 @ lana fina con la condicion de libre de barriga...

Lanas.—6 000 @ lana fina con la condicion de libre de barriga...

MARITIMA.

Entradas—Enero 14.

Mont. Paylebot Argno. *Artesano* de 20 tons. su patron L. Bordigone. 3 de tripulacion a Don Felipe Fontana cargamento general.

Mont. Goleta Argna. *Esmeralla* de 28 tons su patron Lorenzo Caffarena 3 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Paylebot Argno. *Luisito* de 39 tons su patron J. Delino 5 de tripulacion por el patron en lastre.

Bs. As. Paylebot Argno. *Joven Carlitos* de 34 tons. su patron F. Guatoviano 5 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Paylebot Argno. *Maria Adelaida* de 28 tons. su patron J. Cascaño 5 de tripulacion en lastre.

Dia 15.

Mont. Goleta Argentina. *Nueva Catalina* de 29 tons. su patron G. Viacava 3 de tripulacion a varios, cargamento general.

Bs. As. Goleta Argna. *Rosod' Italia* de 35 tons. su patron R. Domingo 4 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Paylebot Argno. *Austin Dosimoni* de 25 tons. su patron A. Meli 5 de tripulacion en lastre.

Salidas—Enero 10.

Goleta Argna. *Industria Libre* de 25 tons su patron J. Casina 3 de tripulacion a Mont. por el patron 54 esterios leña.

Paylebot Nacional *Chiusco*. de 39 tons su patron J. Cardona 4 de tripulacion a Mont. por el patron 516 Hectol. carbon.

Goleta Nacional *Magdarena* de 30 tons su patron F. Elea 3 de tripulacion a Mont. por el patron 343 Hectol. carbon.

Dia 14.

Paylebot Argno. *Luisito* de 39 tons. su patron J. Delino 5 de tripulacion a Bs As por el patron 359 qq mts de arena.

Paylebot Argno *Joven Carlitos* de 34 tons su patron B. Guatoviano 5 de tripulacion a Bs As.

VARIEDADES.

EVACIONES CELEBRES.

El Baron de Trenck.

(1746-1763.)

(Continuacion)

Mi accionera tan temeraria y sorprendente que causaba miedo y admiracion: habia ya herido a cuatro soldados, cuando las filas se abrieron, me hicieron lugar y pasé a través de aquellos hombres paralizados por la sorpresa, y salté desde la muralla, que tenia una elevacion prodijiosa, al foso, cayendo de piés sin haberme hecho daño alguno, ni haber dejado de la mano la espada. Llegado a la segunda muralla, mucho mas baja que la primera. La franqué rápidamente con igual suerte cayendo tambien de piés. Nadie habia tenido tiempo de cargar sus armas, ni nadie pensó en perseguirme por el camino que habia tomado. Tenian que dar un gran rodeo para seguir mis pasos, y antes de que pudiesen ganar la puerta de la ciudad tenia media hora de adelanto sobre ellos. Sin embargo, al ir atravesar el estrecho pasaje de una obra interior, un centinela me atajó el paso oponiéndose a mi fuga

por el patron 313 qq mts de arena.

Paylebot Argno *Maria Adelaida* de 28 tons su patron J. Cascaño 5 de tripulacion a Bs As por el patron 238 qq mts arena.

Dia 16.

Sumaca Argna *Joven Rosita* de 48 tons su patron L. Rodriguez 4 de tripulacion a Mont. por el patron 687 hect. carbon.

SECCION DE AVISOS.

GRAN

REBAJA DE PRECIOS

POR LIQUIDACION

EN LA CASA DE COMERCIO

DE

JOSE FONTANA

Desde la fecha, los articulos que se espendan por dicha casa lo serán con una notable rebaja de los precios corrientes.

Lo avisamos, pues, al público para que ocurra a aprovechar la oportunidad de gastar bien su dinero.

Aunque tenia armado el fusil con la bayoneta, separé esta arma y le asesté una terrible cuchillada que le dejó fuera combate: otro centinela venia corriendo tras de mi, y entonces quise saltar la empalizada, pero quedé sujeto por un pié entre dos tablas de la estacada. El soldado me dió un bayonetazo en el labio superior, y como me era imposible libertarme, me agarró el pié y me obligó a permanecer en esta dolorosa posicion hasta que otro soldado vino en socorro suyo. Me defendí como un hombre animado por la desesperacion, pero me desarmaron y molieron a culatazos y me condujeron nuevamente a la prision.

«Es sin embargo, seguro que si hubiera podido salvar las empalizadas, y muerto sin misericordia al soldado que me perseguia, habria tenido tiempo de ganar las montañas antes de que me hubiesen alcanzado. Así, habria llegado a Bohemia, despues de haber abandonado en medio del dia las murallas de Glatz, atravesado toda la fortaleza y la hilera de soldados que se oponian a mi fuga. Mi espada me habria bastado para no temer, cuerpo a cuerpo a todo el que me persiguiera, y en este intervalo, habria desafiado a correr a los hombres mas ágiles.

«Hasta el momento de saltar las empali-

AVISO IMPORTANTE

Una Sociedad de Monteideo desea adquirir algunos terrenos en este pueblo que tengan buenos títulos. Los que quieran enagenar pueden ocurrir a don Carlos Rolls, administrador de la escuela de agricultura quien está autorizado para tratar.

AVISO

Habiéndose vendido el establecimiento de campo perteneciente a Ricketts y Ca. Costa de San Salvador, se avisa al público para que el que tenga algun asunto pendiente con dicho establecimiento

zadas, una prodijiosa fortuna me parecia secundar mis designios, pero me abandonó en el momento decisivo. Despues de semejante temeridad mis esperanzas todas quedaron desvanecidas. Me encerraron mas rigurosamente todavia; colocaron en mi calabozo a un alferes y dos soldados que no me dejaban nunca, y fuera habia varios centinelas para vigilarme. Mi estado era espantoso, pues los calatazos me habian maltratado horriblemente, tenia un pié lastimado, escupia sangre, y mi herida fué bastante considerable para tardar más de un mes en curarse.

«Sumido de nuevo en los horrores del cautiverio, solo pensaba en aprovechar todas las ocasiones para una nueva tentativa. Habia estudiado el carácter de los soldados que me custodiaban, y tenia dinero; con este socorro y un poco de habilidad, se puede esperar mucho de soldados descontentos del servicio. Bien pronto conté con treinta y dos hombres dispuestos a servirme. . . . Salvo dos ó tres escepciones, ninguno de los conjurados conocia a los otros, y no podian venderme todos juntos. El alferes Nicolai debia mandar la expedicion. De los cuatro oficiales que mandaban alternativamente la guardia exterior, tres estaban en favor mio. Todo se hallaba pronto; las municiones se habian ocultado en un hueco

se presente a arreglar en el término de quince dias desde la fecha.

N. Palmira, 1º de Enero de

Por Ricketts y Ca.

J. O'DUYER

CASA EN VENTA

Por tener que ausentarse su dueño del país se vende a precio módico, una casita situada en la calle del Puerto entre las de Peru y Livina a cuatro cuadras de la calle del Puerto por de fondo.

Para tratar ocurran don Antonio Berardo

de mi prision; nuestro intento era liberar a los prisioneros y ganar la Bohemia con de caja. Desgraciadamente Nicolai descubrió el complot.

«El gobernador mandó al momento ayudante a la ciudadela con una orden oficial de guardia para apoderarse de Nicolai. Este tambien estaba de guardia y era el que conocia a todos los conjurados, de los que habia algunos de guardia con él. Tomado al punto su partido, saltó a la cañonera gritando:—¡A las armas, camaradas, han vendido! Lo siguieron al cuerpo de guardia donde se apoderaron de los fusiles. Nicolai hizo cargar las armas y voló a la prision para libertarme, pero la puerta era de hierro y no habia tiempo para abrir la perla. Despues de vanos esfuerzos, vi que nada podia hacer por mi, Nicolai mandó con diez y nueve hombres que le seguian fusil al hombro, hacia la puerta que dá al campo. El subalterno que estaba en de guardia y los seis hombres que me acompañaban se le unieron, y antes de que hubiese ordenado nada para perseguirlos, estaba a la mitad del camino de la frontera; fortuna les condujo rápidamente hasta el mau en Bohemia.

(Continuará)